
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des Fördervereins 
der Ernst-Abbe-Schule

vom 06.03.2023

Beginn der Sitzung:
18:30 Uhr
Ende der Sitzung:
20:30 Uhr

Anwesend waren:
siehe Anwesenheits- und Unterschriftenliste in der Anlage (2)

Versammlungsleiter*in:
1. Vorsitzende Nina Richardt

Protokollführer*in:
Jan Busch
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TOP 1: Begrüßung
Die 1. Vorsitzende, Frau Nina Richardt, begrüßt alle anwesenden Mitglieder.

TOP 2:  Feststellung der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit der 
Versammlung
Durch die ordnungsgemäße Einberufung der ordentlichen Mitgliederversammlung und Auslegung der 
Satzung wird die Beschlussfähigkeit der Versammlung durch die 1. Vorsitzende, Nina Richardt, festgestellt.

TOP 3: Verlesung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung
Der Inhalt des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung vom 16.05.2022 wird vorgetragen und 
einstimmig verabschiedet.

TOP 4: Bericht des Vorstandes
Mitglieder zum 1.1.23 : 131
Eintritte in 2022 : 19
Austritte in 2022 : 13

Der Vorstand berichtet über die Aktivitäten des Fördervereins im Jahr 2022:

Einschulungscafeteria
Durch die vielen Jahrgänge, welche bei der Durchführung eingebunden waren, gab es genug Helfer beim 
Aufbau, Abbau, dem Küchenteam und im Verkauf am Kuchenbuffet. 

Die Erfahrungen, die gemacht wurden, sollen in die Organisationsteams (siehe TOP 10: Termine/ 
Veranstaltungen) mit einfließen.

Spielzeugbörse
Die Spielzeugbörse bedeutet einen hohen Aufwand. Es gab zwar einige Helfer, die spontan bei der 
Durchführung unterstützt haben. Jedoch kann eine Veranstaltung von dem Ausmaß nicht von spontaner 
Hilfe abhängig sein, es müssen im Vorfeld genug Helfer an Bord sein, damit man planbar bleibt.

Unabhängig von den Einnahmen, die dort erzielt wurden, ist die Spielzeugbörse kurz vor Weihnachten eine 
schöne Veranstaltung um Platz im Kinderzimmer zu schaffen und sich nach Weihnachtsgeschenken 
umzuschauen. Daher sind alle Anwesenden der Auffassung, dass sie erhalten bleiben sollte. Eine größere 
Beteiligung aus der Elternschaft ist hier zwingend erforderlich.

Um dies zu gewährleisten, soll auch hier ein Organisationsteam (siehe TOP 10: Termine/ Veranstaltungen) 
gegründet werden.

Stiftsweihnacht
Ebenfalls in der Vorweihnachtszeit gab es zur Stiftsweihnacht den Plätzchenstand, welcher gemeinsam mit 
der Kita „Zur schönen Aussicht“ ausgerichtet wurde. Die Unterstützung der Eltern mit allerlei Gebäck war 
groß und der Aufwand somit überschaubar. Auch für die Standdienste gab es genug Anmeldungen.

Es wird im Jahr 2023 erneut eine Kooperation mit der Kita geben.



TOP 5: Bericht der Kassiererin

Einnahmen: 
Einschulungscafeteria 485,00 €
Spielzeugbörse 977,47 €
Stiftsweihnacht 1.965,43 €
Elternspende 1.690,00 €
Bastelgeld 831,00 €
Gemeinde 1.437,50 €
Mitgliedsbeiträge 2.157,18 €
Sonstiges 1.093,00 €
Gesamt 10.636,58 €

Ausgaben:
Investition Schule 1.826,14 €
Zirkus 6.040,00 €
Autorenlesung 680,00 €
FSJler 1.000,00 €
Schwimmabzeichen 142,80 €
AGs 400,00 €
Handgeld 625,00 €
Gebühren 163,70 €
sonstiges 188,62 €
Gesamt 11.066,26 €

* Aufgliederung Investitionen Schule: Bastelmaterial, Kosten für Webseite, Lizenzgebühren

Kontostände (Zusammenfassung 3 Konten) bis 31.12.2022
Kontostand 01.01.2022 18.313,14 €
Kontostand 31.12.2022 20.605,03 € *

+   2.291,89   €  (ꜛ)
* Nach Abzug der Kosten für die Stiftsweihnacht und dem Anteil der Kita „Zur Schönen Aussicht“ blieben 17.865,46, 
die Abbuchungen erfolgten erst im Jahr 2023, somit ergibt sich eine Differenz von -447,68.

TOP 6: Bericht der Kassenprüfer
Die Kasse wurde am 04.02.2023 durch Frau Melanie Busch und am 20.02.2023 durch Frau Claudia Schulz 
ordnungsgemäß kontrolliert und keine Beanstandung festgestellt.

TOP 7: Aussprache und Entlastung des Vorstandes
Frau Gerhold hat die Entlastung des Vorstandes beantragt. Die Entlastung war einstimmig, bei Enthaltung 
des Vorstandes.



TOP 8: Anschaffungen aus den Vereinsmitteln
Wünsche der Lehrer/innen an den Förderverein: 

Anzahl Bezeichnung Firma Preis (ca.)

7 Leinwände für den Verwaltungsflur 134,85 €

Material Werkraum 754,00 €

20 Rollbretter Sport-Thieme 1.299,00 €

1 Kleiner Beamer 200,00 €

1 Toni Box 84,99 €

Samtvorhang für die Bühne 5.104,95 €

3 Wochen Miethühner 248€ (Minus 1€ pro Kind, ca 65€)

12 Cajons Thoman 1.080,00 €

1 Stagepiano mit Ständer Thoman 500,00 €

20 Flöten Gear4Music 32,88 €

1 Primacantalehrerhandbuch 11,30 €

1 Konferenzlautsprecher
(wenn jemand oder mehrere per 
Video teilnehmen)

EMEET 60€

2 Tasche für je 10 IPads Versapak 170€

TOP 9: Vorstandswahl
Vor der Wahl musste Frau Eimer-Diederich aus Zeitgründen die Sitzung freiwillig verlassen, die Anzahl der 
abzugebenden Stimmen reduzierte sich somit auf 9.

Der bisherige Vorstand hat sich erneut in den jeweiligen Ämtern zur Wahl aufgestellt.
Es gab keine weiteren Personen, die sich zur Wahl aufstellen ließen. Daraus ergab sich die folgende 
Aufstellung:

Amt Name Stimmen
1. Vorsitzende Nina Richardt einstimmig
2. Vorsitzender Sandro Spangenberg einstimmig
Kassiererin Bianka Premm einstimmig
Schriftführer Jan Busch einstimmig

Alle Anwesenden waren mit einer offenen Wahl einverstanden, keine Gegenstimme.

Die Vorstandsmitglieder wurden somit einstimmig in Ihrem jeweiligen Amt wiedergewählt.



TOP 10: Termine/ Veranstaltungen
Alle Veranstaltungen des Fördervereins sollen erheblich mehr Unterstützung durch die Elternschaft 
erfahren!

Zu den Veranstaltungen des Fördervereins zählen:

- Stiftsweihnacht (noch kein Termin)
- Spielzeugbörse (noch kein Termin)

Andere Veranstaltungen werden von der Schule oder der Elternschaft getragen, der Förderverein stellt 
Material und unterstützt bei der Organisation:

- Schulfest - Anfang Mai findet eine Projektwoche zum Thema "Lesen" mit Präsentation statt, das 
Schulfest findet im Anschluss daran am 05.05.2023 statt.

- Einschulungscafeteria am Dienstag, den 05.09.2023
- Sponsorenlauf zur Anschaffung des Bühnenvorhangs (noch kein Termin)

Für alle Veranstaltungen werden Organisationsteams gegründet, welche aus Lehrern, Eltern und dem 
Förderverein bestehen.

Frau Auell schlug vor, den ersten Termin für das Organisationsteam „Schulfest“ direkt fest zu legen, es 
wurde sich auf den 23.03. geeinigt.

Sobald es einen Termin für die Spielzeugbörse gibt, sollte die Schulleitung die Belegung der Sporthalle 
organisieren.

Alle Termine sollen so früh wie möglich festgelegt und kommuniziert werden.

TOP 11: Verschiedenes
• Eine Vorstellung des Fördervereins auf den Elternabenden der neuen E1 wird wieder stattfinden.
• Termine sollen früher festgelegt und kommuniziert werden.
• Der Antrag auf Satzungsänderung aus dem letzten Jahr liegt noch beim Amtsgericht, eine Entscheidung 

wurde noch nicht mitgeteilt, Frau Richardt wird hier nochmals nachhaken.
• Es wurden folgende Vorschläge gemacht, um die Mitgliederzahl zu erhöhen:

 Es könnten ggf. Handzettel verteilt und ausgelegt werden, um über den Förderverein und 
anstehende Veranstaltungen zu informieren

 Es soll mehr kommuniziert werden, was der Förderverein macht und welche Anschaffungen/ 
Veranstaltungen nur durch einen Förderverein realisiert werden können

• Für den Bühnenvorhang der Aula müssten ggf. noch weitere Angebote eingeholt werden. Für den 
Einbau wird, sollte dieser nicht im Preis inbegriffen sein, geschaut, ob es im Umfeld der Schule 
Personen gibt, die in der Lage sind, und auch die Berechtigung haben, den Einbau vor zu nehmen.

-------------------------------------------------
(Jan Busch, Protokollführer) 06.03.2023



- Anlagen –

• Einladung vom 15.02.2023 zur ordentlichen Mitgliederversammlung am 06.03.2023
• Anwesenheits- und Unterschriftenliste – Anlage der Mitgliederversammlung vom 06.03.2023
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